
本报济南 1月 1 6日讯
(记者 刘红杰 通讯员
陈培栋) 从济南市环保局
获悉，16日，济南市部分重
点工矿企业采取临时限产
限排措施，减排的二氧化硫
和氮氧化物占济南日排放
量的近一成。

济南市环保局有关人士
介绍说，到16日下午，已有8家
企业按照要求完全落实，有2

家企业正在组织实施。
该人士特别指出，这些

企业绝大多数都是达标排
放的，符合国家的法律和政
策规定。现在停产、限产，是
为改善空气质量，承担了较
大的社会责任。

10家工矿企业

减排近一成
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限行首日车流降一成
济南不少单号车辆自觉限行，道路通畅不少
本报记者 赵伟 马云云 董钊 见习记者 宋磊 实习生 武青
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“今天的路真的不堵了，
要不就一直单双号限行下去
吧。”16日上午，不少网友说起
自己的切身体会，表示愿意支
持“将单双号限行进行到底”。

根据济南市此前的决定，
此次单双号限行是改善环境
空气质量的临时性措施，将随
着重度污染天气的预警解除
而及时取消。那么，长期实行
单双号限行可不可行？

交通专家许云飞认为，据
科学测算，中国的交通现代化
汽车拥有量应该是5-9个人一
辆汽车，省会城市应该是3-4

个人一辆汽车。“从这一标准
看，目前济南还没有到限制汽
车的时候。”

此前，北京、广州等一线
城市为了缓解严重的交通拥
堵状况，陆续实施限车、限号
等一系列举措。有交通专家分
析认为，单双号限行可能会在
改善空气环境、促进城市公共
交通发展等方面起到积极作
用，但这不应是根本之策。

“同样的汽车数量，同样
的城市面积，如果在规划、建
设、管理等各方面进一步改
善，可能就不会那么拥堵，或
者说可以推迟拥堵时代的到
来。”山东交通学院交通与物
流工程学院博士、教授蔡志理
认为，在一定限度内，增长较
快的汽车保有量不应是交通
拥堵的唯一“凶手”，发展并完
善城市公共交通体系、树立绿
色出行理念方是长久之计。

本报记者 董钊

16日早上，济南市公安局民警
孙海东一家三口从家里出门，步行
到公交站点，然后乘坐公交车直达
大观园，继而步行到市中交警大
队。坐在公交车上，他一路发微博
讲述自己的经历。“坐公交车还可
以发微博，这是平日里开车绝对不
能做的事。”到达目的地后，孙海东
发现，由于道路顺畅，路上耗时与
平日开车相差无几。

市民李先生同样放弃了开车，
他这样表态：“如果每天都能这么

顺畅，如果换乘公交更加方便，我
宁愿天天坐公交车。”上午9点，在
济南市直机关上班的李先生看到
许多同事步行或坐公交车上班，并
未有人因此迟到。“平时我们不愿
坐公交，而选择开车上班，就是担
心迟到，就今天来看，如果道路畅
通，坐公交并不慢。”

而相关人士分析认为，16日主
动响应限行措施、放弃开车的驾驶
人中，上班族占了大多数。这些驾
驶人大多可以选择乘坐公交上下

班，但平时没有养成这样的出行习
惯。

“其实此次临时性限行，就是
出行方式转变的有益尝试。”交通
研究人士向记者分析，目前在城市
快节奏的工作生活中，许多人宁愿
开车也不坐公交，除了换乘不便、
等待时间长等原因外，很重要的一
个原因就是没有树立绿色出行的
理念。“打个比方，为了去超市买一
根葱，有人也要开车去，这种出行
习惯需要转变。”

公车限行颇受关注。记者获
知，济南部分机关单位已内部下发
通知，要求根据市政府通知限行公
务车。

16日上午9点至9点半，记者在
龙奥西路和龙奥北路一段发现，公
车号牌的车辆很少经过，半小时里
只出现了10辆，其中只有2辆是被
限行的单号车。

济南市城管局相关部门负责
人说，他们单位内部下发了公务车

限行的通知，部分人员改乘公交车
或打车上下班。济南市商务局有关
人士透露，16日，局里所有乘坐单
号车的领导一律乘坐班车，办公室
没再安排车辆。

“昨天我们就开始商量拼车的
事儿。”历下区一家单位的负责人
说，该区在第一时间将通知下发到
各单位。“今天单位的公车没有开，
我是搭乘同事的车出门办的事
儿。”这位负责人说。

格观点

推行限行

不是长久之策
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放弃开车者多是上班族
分析人士称限行是绿色出行的有益尝试
本报记者 董钊 见习记者 朱洪蕾 宋磊 实习生 张美燕

16日起，济南临时采取机

动车单双号限行措施。记者

在和平路、经十路、经七路及

龙奥北路等路段调查体验，

发现尽管没有处罚，不少单

号车辆还是自觉限行，没有

上路，市区道路车流量有所

减少，限行效果初步显现。

16日，在济南经十路沿线一小区内，停驶的车辆均是尾号为单数的车。 本报记者 王媛 实习生 肖凤荣 摄

16日上午9点，经十路和舜
耕路口，一名交警对未遵守限行
规定的司机进行劝阻教育。

本报记者 周青先 摄

本报济南 1月 1 6日讯
(记者 殷亚楠) “我开的
是电动汽车，连排气管都没
有。还用按单双号限行吗？”
对此，济南市政府办公厅答
复说，纯电动汽车不用限行。

刘女士家住舜耕路南段
一居民小区，开的是一辆纯
电动汽车，已经挂了牌，由于
牌照末位数是偶数，16日她
还能上路，17日还行吗？

16日，济南市政府办公
厅有关工作人员表示，这次
限行是针对空气污染的应
急措施，主要不是针对交通
堵塞，所以对不排放尾气、
使用电瓶的电动汽车不用
限行。

纯电动汽车

不用限行

街头“黑尾巴”少了
16日上午11点左右，记者在历

山路、经十路等沿线小区内发现，
停在停车场内的私家车大多是尾
号为单数的车。

上午8点左右，停在解放路和
历山东路路口自西向东行驶等待
红灯的17辆私家车中，只有5辆车
的尾号为单号。由于当时正值早高
峰，当有单号私家车驶过交警身边
时，交警也并未让其停下。8点半左
右，在和平路东口，5分钟的时间

里，约有40辆本地私家车路过，其
中单号车13辆。此外，街头拖着“黑
尾巴”的车明显少了。

8点30分，在山大路和和平路
路口执勤的一名交通协管员说，半
小时内通过这个路口的车辆有
2000多辆，“车流量与平时相比减
少了三分之一。以前早高峰，路口
的车辆要等两三个信号灯才能顺
利通过，今天不少车等一个信号灯
就可以通过了。”

车少路顺，的哥多赚钱
“今天感觉太不真实了，幸福

指数陡增。”16日一早，市民王女
士从无影山路附近出发，走北园
高架到顺河高架，再到经十路的
省体育中心附近，平时要走50多
分钟的路居然只用了15分钟，像
跑高速一样。“更令人没想到的
是，今天居然能把车停到办公室
门前，门前空了好多车位，真是太
幸福了。”

的哥孟师傅说，平时一大早，
玉函路、英雄山路等拥堵严重，“堵

一个小时可能就挣12块钱，我们都
不愿往市里跑。”而16日早高峰竟
然没有拥堵。他的行车速度能比平
时提高一半，一天下来，估计能多
挣七八十块钱。

来自济南交警部门的统计数
据，也证明了16日的交通状况有所
好转。16日7点至12点，与上周三同
比，交通流量下降了9 . 4%。“由于
道路不再那么拥堵，违规变道、不
按导向车道行驶等交通违法行为
也明显减少。”有关人士表示。

不少机关单位公车未上路

16日的济南街头，仍有公
车未限行。

本报记者 张中 摄
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